Des nouvelles générales sur les migrations en provenance du site web de La Cimade

Le Cercle de silence de Toulouse aura lieu le mardi 28 mai 2024 de 18h30 à 19h30 sur la place du Capitole.

Venez nombreux et invitez vos amis à nous rejoindre!

Notre rassemblement dure une heure mais vous pouvez manifester votre soutien par une participation beaucoup plus brève : même réduite à quelques minutes, votre participation nous est précieuse! Nous vous précisons que notre rassemblement est bien déclaré à la préfecture, respectant ainsi les règles régissant les manifestations sur la voie publique.

Alors que l'Europe se construit en forteresse, ses politiques ont des conséquences dramatiques pour les personnes exilées :

- Plus de 2000 km de clôtures et de murs frontaliers ont été érigés aux frontières de l'Europe, lieux de nombreuses violences et de refoulements illégaux ;
- Plus de 30 000 personnes, enfants, femmes et hommes, sont mortes ou ont disparu en tentant de rejoindre l'Europe alors que les routes migratoires sont rendues de plus en plus dangereuses ;
- Plus de 18 000 enfants non accompagnés ont été portés disparus en Europe entre janvier 2018 et décembre 2020, l'équivalent de 17 enfants par jour, sans que des mesures particulières soient prises pour s'assurer de leur protection;
- Plus de 100 000 personnes, enfants, femmes et hommes, sont enfermées chaque année en Europe pour des motifs liés à leur migration, dans des conditions souvent indignes et dégradantes.

Le pacte européen sur l'asile et la migration récemment adopté s'inscrit dans ces mêmes logiques pourtant déjà largement éprouvées ces dernières décennies et qui n'ont engendré que plus de violences, de drames et de violations des droits. Systématisation des procédures de tri, d'enfermement et de fichage aux frontières extérieures, développement des politiques d'externalisation du contrôle des frontières à des pays tiers, dérogation aux garanties en matière de protection internationale en cas de « crise », autant de mesures aux conséquences dévastatrices qui risquent de généraliser les pratiques de profilage racial, de refoulement et de détention de facto. Cette réforme déshumanisante, dangereuse mais aussi contre-productive ne fera qu'accroitre les drames qui se jouent aux frontières et sur nos territoires.

Plus de détails sur https://www.lacimade.org/analyse/elections-europeennes/

Le rapport commun "Groupe SOS Solidarités-Assfam", "Forum réfugiés", "France terre d'asile", "La Cimade" et "Solidarité Mayotte" sur les CRA et les LRA vient de paraître.

Une présentation de ce rapport a été faite le 14 mai à la Bourse du Travail, par des intervenants du groupe de la Cimade au CRA de Cornebarrieu et avec des interventions du Cercle des Voisins de Cornebarrieu, de Réseau d'Education Sans Frontières (RESF) et d'un avocat spécialiste des migrants. Au cours de cette réunion, beaucoup d'informations très intéressantes ont été données.

Quelques informations extraites du rapport commun

En 2023, l'enfermement dans les CRA a concerné

en France métropolitaine, 16 969 personnes dont 3 586 ont été éloignées vers un état hors union Européenne et 1 920 vers un État de l'UE ou de l'espace Schengen. En tout 12 165 personnes ont été éloignées : une part très significative des éloignements est donc réalisée hors des CRA, mettant à mal l'affichage politique prétendant que la rétention serait le seul moyen pour permettre les éloignements.

à Mayotte, 28 180 personnes dont 24 467 ont été éloignées.

Les enfants retenus dans les CRA sont au nombre de 87 dans l'hexagone et de 3 262 à Mayotte : rappelons que la France a été condamnée 11 fois par la Cour européenne des droits de l'Homme (CEDH) pour ce traitement

jugé « inhumain et dégradant ». Parmi les rares avancées de la loi du 26 janvier 2024, il faut retenir bien sûr la fin de la rétention des enfants.

La durée moyenne d'enfermement dans les CRA augmente toujours : elle est passée de 12,8 jours en 2017 à 28,5 jours en 2023 !

https://www.lacimade.org/publication/rapport-2023-sur-les-centres-et-locaux-de-retention-administrative/

Christian Delorme, prêtre lyonnais, très engagé pour aider les migrants, a donné une conférence sur le thème "Vivre l'humilité dans notre accompagnement de jeunes migrants. Accepter de ne pas pouvoir répondre à tout ». A voir le site web :

https://www.enmanquedeglise.com/2024/04/sous-forme-de-revision-de-vie-vivre-l-humilite-dans-notre-accompagnement-de-jeunes-migrants.accepter-de-ne-pas-pouvoir-repondre-a-tout.html

Cultures et Communication et le Cercle des voisins du Centre de rétention administrative de Cornebarrieu

vous invitent à la projection du film documentaire « Éclairages » de Neus Viala.

Cette projection aura lieu le 6 juin à 20h0 au cinéma UTOPIA Tournefeuille, en présence de la réalisatrice et des

intervenants du film. La musique du film sera interprétée au piano par Jean-Pierre Folch. Ce film documentaire fait suite à "La spirale" qui traitait de divers aspects de la migration. On trouvera un résumé du film sur le site de l'association "Cultures et Communication"

https://cultures-et-communication.com/film-documentaire-eclairages/

Une autre projection d' « Eclairages » est prévue au Cratère, le 19/6 à 18h, avec la présence de Neus Viala.

Nous espérons que votre santé est bonne et que vous prenez bien soin de vous et de vos proches.